



LAMATA: "HOY (POR AYER) SE ESCRIBIRÁ UNA PÁGINA IMPORTANTE PARA LA SANIDAD DE LA REGIÓN"

# La Fundación para la Diabetes creará líneas propias de investigación

*Ayer se constituyó en Ciudad Real el patronato que está formado por empresarios, asociaciones de afectados y la Consejería de Sanidad*

I.Y. / CIUDAD REAL

La investigación sobre la diabetes para avanzar en su curación es uno de los tres ejes de trabajo de la Fundación de la Diabetes de Castilla-La Mancha, cuyo patronato se constituyó ayer en Ciudad Real.

Se trata del objetivo marcado a más largo plazo pero que es el más esperanzador para prevenir y erradicar esta enfermedad crónica que en la región afecta a 80.000 personas.

Desde la Fundación se impulsará la creación de un núcleo de investigadores que colaborarán con grupos de profesionales de otras comunidades autónomas como Andalucía para obtener un contenido científico que permita que "en el horizonte de unos cuatro años podamos desarrollar líneas propias de investigación", declaró Lamata.

Y es que el finalidad última es "conseguir que podamos avanzar en el conocimiento de las causas de la enfermedad, y en su fisiopatología para conseguir curarla algún día", reiteró.

El consejero de Sanidad explicó asimismo que la fundación, constituida recientemente en el marco del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM), es "una iniciativa ciudadana respaldada por el Gobierno de Castilla-La Mancha" y, por ende, por la Consejería de Sanidad.

## Educación sanitaria

Lamata concretó que los trabajos del órgano se iniciarán con la realización de actividades de educación para la salud, con el fin de "conseguir una mejora de la atención a estos enfermos, intentando que las personas que tienen la enfermedad conozcan sus características y aprendan a curarla porque es crónica y hay que evitar que se agrave y que tenga secuelas negativas".

Recordó que una evolución grave de la patología "puede producir complicaciones como insuficiencia renal, retinopatía, enfermedades cardíacas y afecciones vasculares periféricas que incluso pueden producir la amputación de algún miembro".



**El patronato** de la Fundación para la Diabetes se reunió por vez primera en el Rectorado

Además de la educación sanitaria para obtener una óptima calidad de vida del enfermo, desde la Fundación se entrenará a los profesionales sanitarios a través de cursos de formación "para cuidar esa asistencia tanto en la Atención Especializada como en la Primaria", subrayó el consejero.

## Consejos asesor y científico

Estos tres ejes de trabajo centraron la primera reunión del patronato de la fundación que ayer se constituyó en Ciudad Real con la incorporación de nuevos patronos y empresarios que aportarán apoyo económico, así como también se convocó a los miembros de los consejos asesor y científico del órgano.

En el primero participan los diabetólogos y expertos de cada provincia, así como una representación de las asociaciones de afectados, mientras que el consejo científico está formado "por estudiosos de toda España con un reconocido prestigio en el conocimiento de la enfer-

medad como Bernat Soria, y otros de Madrid, País Vasco y Andalucía", dijo Lamata, que contribuirán a potenciar la masa crítica.

Los planes son, según agregó, "crear equipos de investigación, formando a becarios, y potenciando las carreras de investigadores jóvenes con la tutela de los expertos".

También se propondrá al patronato la convocatoria del premio al mejor artículo científico sobre investigación diabetológica, becas de formación de investigadores en instituciones de toda España, se priorizará a los investigadores y se firmarán acuerdos con la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) y acuerdos con otras comunidades autónomas y servicios de salud como Andalucía para impulsar esas líneas propias de investigación.

Por último, Lamata fue directo cuando al asegurar que "hoy (por ayer) se va a escribir una página importante en la historia de la Sanidad de Castilla-La Mancha sobre la diabetes". □



**Fernando Lamata**

**Cada vez**  
hay mayor  
incidencia

El diabetólogo infantil del Hospital de Alarcos de Ciudad Real Patricio Giralt y presidente de la Fundación de la Diabetes de Castilla-La Mancha, aseguró ayer en declaraciones a los periodistas que la incidencia de la enfermedad va en aumento "y cada vez es mayor". Por ello otorgó mucha importancia a la investigación de la enfermedad porque si los resultados son óptimos "podrá desaparecer la fundación, que es uno de sus objetivos", dijo ironíamente.

Los avances científicos "favorecerán y ayudarán a solucionar el problema", aseguró.

Explicó, asimismo que la fundación "está basada en complementar y mejorar la calidad asistencial a los diabéticos", manifestó y aseguró que "es muy importante la educación tanto del diabético como del personal sanitario" porque "es una enfermedad difícil de tratar que requiere mucho tiempo que no tenemos en la oferta asistencial".

El experto explicó que los afectados han de conocer la utilización de las pautas sofisticadas de insulinas y de analíticas para sobrelevar su enfermedad, por lo que "la educación es fundamental".

Otro de los fines del nuevo órgano, dijo el médico, "es colaborar con las asociaciones en la formación a través de talleres y campañas divulgativas relacionadas con la prevención de la enfermedad en colaboración con la Consejería de Sanidad y con ayuntamientos y otras instituciones".

Recordó que la incidencia de la enfermedad alcanza entre un 8 y un 10 por ciento de la población, aunque "sólo lo sabe el 5 por ciento y la otra mitad lo desconoce".

En la comunidad de Castilla-La Mancha hay 80.000 personas diabéticas diagnosticadas, un censo que se actualizará, explicó Giralt, con estudios epidemiológicos "para ver de qué tipo es en cada caso".